

EL UNIVERSAL.mx

Ciclones ponen en riesgo crecimiento de México: S&P

Estima la calificadora que la economía mexicana avanzaría sólo 1.5% en 2013, pero repuntaría a 3.2% en 2014

La calificadora **Standard & Poor's (S&P)** estimó que la economía mexicana registrará este año un crecimiento de sólo 1.5%, sujeto a **algún riesgo adicional** a la baja por las recientes tormentas.

La fuerte desaceleración del crecimiento económico de México este año, consideró S&P, se derivó de una demanda más moderada de las exportaciones mexicanas por parte de Estados Unidos.

Asimismo, de una caída en el gasto del gobierno después de que el nuevo presidente de México asumiera el cargo a finales de 2012, además que el gobierno reorientó su política de construcción de vivienda, lo que ha perjudicado a este sector.

Sin embargo, S&P espera que el crecimiento del país repunte en 2014 a 3.2%, como resultado de la mejora en la economía de Estados Unidos y suponiendo que el gobierno avanza en las reformas estructurales exhaustivas para impulsar la inversión.

Un peso más débil en el corto plazo también respaldaría cierto viraje en las exportaciones y para las remesas de los mexicanos que trabajan en el extranjero, añadió la calificadora internacional de riesgo crediticio.

En el artículo titulado "América Latina no está a salvo del crecimiento mundial más lento", expuso que a cinco años de la crisis financiera mundial, América Latina se prepara para crecer más lentamente que antes de la crisis.

"Esperamos que el PIB de América Latina se expanda 3.2 por ciento en promedio de 2011 a 2015, en comparación con 5.1 por ciento durante el periodo de 2004 a 2008", dijo la analista crediticia de S&P, Lisa Schineller.

"Las expectativas de un crecimiento más moderado se produce después de una fuerte recuperación económica inicial, a pesar de que América Latina se las arregló durante toda la crisis financiera mundial mucho mejor de otras regiones, y que muchos otros participantes del mercado hubiéramos esperado a principios de la década", añadió.

La evaluadora explicó que sus proyecciones de un crecimiento más moderado en los próximos años reflejan principalmente condiciones externas menos favorables, como un menor crecimiento mundial y precios más bajos de materias primas internacionales, con más riesgos a medida que la expansión china se establece en torno a 7 por ciento.

Además, conforme el estímulo extraordinario de las políticas monetarias a nivel mundial vigente desde 2008 se acerca a su fin, las condiciones de financiamiento externo se han endurecido y continuarán haciéndolo en tanto las economías avanzadas, encabezadas por Estados Unidos, normalizan sus políticas monetarias, anotó.

Precisó que los cambios en la economía mundial juegan un papel importante en el menor crecimiento proyectado de América Latina, al igual que los factores específicos de cada país.

"Consideramos que tanto el entorno externo menos favorable, como las decisiones locales de política económica, marcarán la diferencia para las expectativas de crecimiento y la calidad crediticia en la región" , estimó.

S&P espera episodios continuos de volatilidad de mercado durante 2013-2015, mientras la Reserva Federal de Estados Unidos (FED) cambia gradualmente para disminuir la compra de activos a terminar con tales compras, y a reducir sus tenencias.

Señaló que en algún momento, Estados Unidos también comenzará a subir su tasa de interés de referencia, lo que implica condiciones de financiamiento más caras y volátiles para los soberanos de América Latina y el sector privado en los mercados locales e internacionales de capitales.

Comentó que el sólo anuncio de la FED hecho en mayo sobre el cambio potencial de reducción, provocó un aumento en los rendimientos de los bonos y la depreciación de las monedas de la región, incluso para los países con fundamentos económicos y de políticas comparativamente más sólidos.

Mientras que los abundantes flujos de capital ya están disminuyendo, las tenencias de no residentes de instrumentos del gobierno en los mercados locales (mercados con calificación de grado de inversión) parecen ser resistentes hasta ahora, apuntó la calificadora.

Destacó que esto refleja que en balance, cinco años después de la crisis financiera mundial, América Latina en su conjunto aún tiene una mayor capacidad de resistir la volatilidad de la economía mundial en comparación con la que tenía hace una década.